
平成２８年度 

第２回 鯖江市スポーツ振興計画推進委員会 議事録 

 

                      日 時  平成２８年９月２９日(木) 

                           １９時００分～ 

                      場 所  鯖江市役所４階全員協議会室 

 

１ あいさつ 

委 員 長：今日は計画の進捗状況と、現状の評価を行いたい。よろしくお願いしたい。  

 

２ 協議事項等 

（１）評価要領についての説明 

事務局：説明 

委員１：新たな具体的展開という項目に課題があるが、この課題のままでよい場合は内容改善に

なるのか現状維持になるのか？ 

事務局：内容改善の場合はどういう内容で改善していくのかを見込む必要がある。項目によって

はどちらとも取れる場合があるので、そのような提言もあわせてお願いしたい。 

委員２：各種団体でそれぞれ内容がばらついている場合があるが、トータル的に評価すればよい

のか？ 

事務局：具体的施策のトータルで評価願いたい。 

委員３：進捗状況の評価だが、具体的目標を設定する場合には数値目標になるのでは？ 

事務居：お見込みのとおりだが、今回は、書かれている内容にて、評価願いたい。 

 

（２）具体的施策の評価（評価範囲：基本目標１および基本目標２） 

中間評価の結果 

基本方針（1）身近なスポーツ機会・情報の提供 

具体的 

施策 

進捗状況 

の評価 

今後の方向性 

の確認 
推進委員の提言や質問等 

① Ｂ 内容改善 

委員：つつじマラソンだが、障害者の方でハーフを走れる実力のある

ものが走れていない現状は改善すべきと思う。国体を見据えて取り組

んでいくべきと思う。 

② Ｂ 内容改善  

③ Ｂ 内容改善 

委員１: 3つのスポーツクラブの健康教室はすばらしいが、それぞれで

行うのではなく、整理して効率的に行うと良い。 

委員２：公民館との連携だが、市・体協・スポーツクラブを含めた、

横の連携を取っていくような仕組みを作ると良い。 

④ Ｃ 内容改善 

委員１：体協もスポーツクラブも広報しているが、知らない市民が非

常に多い。今後ＳＮＳを利用するのに体協・スポーツクラブも取り組

めるような機会を作ってほしい。 



委員２：スポーツ課でもフェイスブックを立ち上げて情報発信すると

効果的だとおもう。 

⑤ Ｃ 内容改善 特になし 

⑥ Ｂ 内容改善 特になし 

 

基本方針（２）青少年スポーツの振興 

具体的 

施策 

進捗状況 

の評価 

今後の方向性 

の確認 
推進委員の提言や質問等 

① Ｂ 内容拡大 委員１：スポーツクラブから授業に関しての支援をいただいている。

子供たちも喜んでいる。中学校部活動も非常にがんばっており、県大

会優勝なども多い。 

委員２：質問だが、ユニバーサルデザインの研究に予算増額が必要と

なるのか？ 

事務局：確かに予算は必要だが、授業の質を高めるために重要なのは

指導力向上である。今後も研究推進を続けていきたい。 

委員３：文科省中心にスポーツクラブで派遣事業として授業の支援を

行っているが、成果が上がってきていると思う。これを定着化させる

ために予算化を含めて市で検討していただきたい。期限が決まってい

るのでその時期だけ行っても、継続性がなく困っている。更なる体力

向上のためにも市で予算化するなど検討願いたい。 

事務局：実は、市でも予算化して今年度から実施している。さらに予

算を増額願えると学校教育課としてもありがたい。 

② Ｂ 内容改善 委員１：うちの子も鉄棒が苦手で、体操の先生が来るようになって、

出来ない事もできるようになり、鉄棒も好きになっていった。今後ど

のように広がっていくのかを聞きたい。 

スポーツクラブ事務局：今後の方法としては継続していくことが困難

な状況である。指導者も指導一本で生活しているわけではないので、

今は何ともいえないが、予算があっても承諾してもらえるわけでもな

いと思う。体操・サッカーは多分続くと思うが、見通しが悪いのはダ

ンスである。我々も続くよう気を配っていきながらがんばって行きた

いと思う。 

③ Ｂ 内容拡大 委員１：鯖江は漆器を給食に使っているが他市はどこも行っていない。

非常に良いことだが、破損しやすく、修理も追いつかないとは非常に

寂しく思う。是非続けてほしいと思う。 

事務局：すべての児童が漆器で食べている学校は小学校 12校中 4校（鯖

江東・片上・北中山・河和田）のみである。他の学校は、学年やクラ

ス等で割り当ててローテーションを組みながら使用している。壊れや

すいので非常に神経を使って洗浄している。それでも破損が進むため、

修理をしているが、修理代が高額なため予算が不足し、全てを修理で



きていないのが現状である。 

委員２：成長著しい中学生が、給食をあまり食べない。ぜひ中学校も

自校給食にしていただきたい。 

事務局：3中学校とも給食室を持たない。いずれも補食給食という形態

をとっている。自校給食となると莫大なお金がかかるので、将来的に

も民間委託を検討するため情報収集をしているところである。 

委員３：マイおにぎりデーとか、マイお弁当デーとはどのような取り

組みか？ 

事務局：既に市内すべての小中学校で取り組んでいる。家庭の事情等

色々問題もあるが、各学校でそれぞれの方法で実施している。来年以

降も実施を拡大していく予定である。 

委員４：漆器のお椀について提案だが、市内メーカーと提携して、壊

れない策を講じてみてはどうか？ 

事務局：もう既に越前漆器協同組合が考案した新製品を導入予定であ

る。この漆器は熱や衝撃に強く、耐久性に優れているそうなので期待

しているが、高額なため全校に対応していくとなると予算拡大が大前

提である。 

委員５：食育について小中学校のＰＴＡなどで情報を発信してはどう

か。 

事務局：保護者については、学校からお便り・ホームページ等で常に

情報発信している。ただその情報が家庭で認識されていないことも考

えられるので、今後の課題としてとりあげていきたい。 

④ Ｃ 内容拡大 委員１：小学校で大型遊具については安全面からほぼ撤去され、非常

に少なくなってきている。 

委員２：小学校の学習指導要領で、遊具を使う事は体育授業で必修事

項である。クラス 30人前後の児童が満足に使える量の遊具がない。鯖

江市の体力が良好であったのは、遊具の充実が見逃せない部分である

と思う。ぜひ内容拡大でお願いしたい。全校とも河和田小学校並みに

遊具をそろえていただきたい。 

⑤ Ｂ 内容改善 委員１：開放学校で利用者が多いのは判るが、学校によっては 22時過

ぎまで使っている現状があり、どのように考えているのか。 

事務局：時間を過ぎても使っている報告があれば、適正な指導をして

いく。 

⑥ Ｂ 内容改善 特になし 

 

基本方針（３）総合型地域スポーツクラブの活性化 

具体的 

施策 

進捗状況 

の評価 

今後の方向性 

の確認 
推進委員の提言や質問等 

① Ｂ 現状維持 特になし 



② Ｂ 現状維持 特になし 

③ Ｂ 現状維持 特になし 

④ Ｃ 内容拡大 特になし 

⑤ Ｃ 内容改善 委員１：3クラブで入会条件の統一と書かれているが、現在条件が統一

されていないが、今後どのように進んでいくのか。 

スポーツクラブ事務局：先日連絡協議会が開かれたが、3クラブ統合の

内容で話し合いが行われ、市スポーツ課のほうから「ゆくゆくは一本

化したい」との考えを聞き、3クラブの統合に向けて話し合いを進めて

いく。 

⑥ Ｃ 内容改善 特になし 

⑦ Ｄ 現状維持 特になし 

 

３ その他 

事務局：国の第２期スポーツ基本計画についての説明 

会議の写真・名簿をＨＰに掲載することの了承を得る 

次回会議の開催日時：10月 20日（木）19:00～ に決定 

 


